

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.789

Cierre. La de los correos, á las doce de la tarde.
Palma y pueblos de la línea férrea, seis noches

Palma de Mallorca.—Viernes 2 de Junio de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

ATENTADO CONTRA EL REY DE ESPAÑA, EN PARÍS

(Información telegráfica de "La Última Hora.")

Más detalles de París

Explicando el hecho—Caso aislado.
Mozalbetes loco

Madrid 1 á las 21'45.

Según los ministros Sres Martitegui y Cobian el gobierno francés y la policía francesa y española habían adoptado tan rigurosas medidas, que lo ocurrido no es por causa de deficiencia en la vigilancia, sino que se trata de un hecho aislado y que era imposible prever. El que hizo estallar la bomba no obedeció á consigna de sociedad alguna, sino que era un mozalbote con las facultades mentales trastornadas y que, influido por la lectura de doctrinas anárquicas, concibió el atentado.

Paquines anarquistas

Madrid 1 á las 21'45.

The Times dice que en la noche del 23 del mes pasado aparecieron en las fachadas de muchas casas, faroles y árboles de los boulevares numerosos paquines que decían:

«Comaradas anarquistas no os detengáis en el camino emprendido: seguid al cortejo de Alfonso XIII y no desmayéis en la empresa, que si bien resulta peligrosa, es de excelentes resultados para nuestra causa.»

La policía se enteró á los pocos instantes, retirando dichos paquines. No pudo descubrirse á los autores.

Noticia del atentado.—Gran sensación.

Madrid 1 á las 21'45.

La noticia del atentado ha causado una horrible sensación entre el público. El primer informe del hecho lo tuvo el Gobierno á la una y media de la madrugada. Lo recibió el Presidente del Consejo Sr. Villaverde, y enseguida marchó á Palacio para dar cuenta del mismo á la familia real.

La bomba reconstituida.—Policías heridos.

Madrid 1 á las 21'45

París.—Han sido recogidos todos los pedazos de la bomba. El Director del Laboratorio Municipal la ha reconstituido, confirmando lo dicho antes por nosotros referente á la forma que asemeja una bola.

Entre los heridos á causa de la explosión figuran un cabo de policía, dos agentes, una mujer y un niño, todos los cuales han ingresado en el hospital. El estado de algunos de ellos reviste bastante gravedad.

Suposición confirmada.—Detención de anarquistas.

Madrid 1 á las 21'45

Se ha confirmado la suposición que desde los primeros momentos se hizo de que la bomba fué arrojada desde un balcón. Se ha probado que el anarquista estaba en un balcón á mucha altura y que desde allí tiró la bomba cuando el coche en que iban el Rey y Mr. Loubet había pasado frente a la intención, se supone, de que el público, fija la atención en S. M. Alfonso XIII, no repararía en él.

La explosión fué muy ruidosa contribuyendo á que hubiera más sustos y en el público se produjeron más carreras, resultando muchos contusos á causa de atropellarse para huir del lugar del atentado.

Durante algunos momentos reinó una enorme confusión, mezclándose los ayes de dolor de los heridos con los gritos de las señoras, señoritas y niños.

La policía despliega una gran actividad en averiguar el paradero de muchos anarquistas habiendo sido hoy detenidos como caracterizados á los españoles Vallina, Navarro y Palacio y el inglés Harvey.

Album de protesta

Madrid 1 á las 23

Al medio día de hoy el Gobierno estuvo en Palacio para expresar su protesta á S. M. la Reina madre.

Se ha colocado en Palacio un album de protesta el cual se llena de firmas de elevados personajes. Ese album será enviado á S. M. don Alfonso.

Telegramas á la Reina

Madrid 1 á las 23

Entre los numerosos telegramas que ha recibido la madre de Alfonso XIII figura uno del Presidente de la República francesa Mr. Loubet, tranquilizándole puesto que su augusto hijo no ha sufrido el menor daño, y otro del Emperador de Alemania Guillermo II en el que expresa su pena por el atentado contra el Rey de España.

Colgaduras en el Nuevo Club

Madrid 1 á las 23

En la sociedad aristocrática «Nuevo Club» de la cual es presidente honorario don Alfonso, se han puesto colgaduras para celebrar que el Rey haya salido ileso del atentado.

Otros centros, con el mismo objeto, ostentan también colgaduras.

Mr. Loubet y D. Alfonso

Una persona que formaba parte de la comitiva al suceder el atentado, dice que Mr. Loubet, emocionadísimo lamentaba lo sucedido, pero el Rey Alfonso sonriendo se esforzaba en convencerle de que el atentado no menguaba en lo más mínimo la gratitud que sentía hacia Francia.

—Estos atentados, añadió el Rey, son imposibles de evitar; mi único dolor es pensar el que vos hubierais podido ser víctima del atentado, por el buen deseo de acompañarme.

Mr. Loubet agradeció las frases del monarca español.

La escena, dice el testigo presencial, fué de gran galantería.

Todo el séquito alababa la serenidad del Rey de España y del Presidente de la República, pues éste al oír la explosión, se incorporó como electrizado, cubriendo con su cuerpo al Rey Alfonso.

De verdadero delirio puede calificarse la ovación que tributó el pueblo al Soberano y al Presidente, al convencerse de que estaban los dos ilesos.

Registros.—Sospechas.—La explosión.

Madrid 1 á las 22'30.

Centenares de agentes de la policía registran hoteles y casas cercanas al sitio de la explosión. En algunas se ha prohibido la entrada y salida.

Créese que el complot fué tramado en Londres por anarquistas españoles, ejecutando algunos de ellos llegados recientemente.

La policía inglesa activa las pesquisas.

La policía francesa supone que la bomba fué lanzada desde una ventana ó tejado, cayendo al lado de la rueda izquierda delantera del coche real, destruyendo la portezuela, guardabarros y pesante.

La explosión produjo una llamarada amarilla, característica de la pólvora verde. Las paredes cercanas están llenas de balines.

El número de caballos heridos son doce, siendo las heridas de arriba abajo y de poca profundidad.

Protesta de la prensa

Toda la prensa sin excepción protesta de una manera enérgica contra el odio atentado, afirmando que hoy más que antes, el crimen que se ha intentado cometer, hará que la figura de D. Alfonso despierte las simpatías de todos y que se estrechen más los lazos que nos unen con Francia.

El Gobierno enterado

Madrid 1 á las 23.

Muchos periodistas han acudido al Ministerio de la Gobernación para averiguar noticias relacionadas con el atentado. El Sr. González Besada ha confirmado á un redactor de la agencia Fabra que el Gobierno conocía los trabajos que venían efectuando los anarquistas españoles para atacar contra el Rey, y que ningún movimiento de aquéllos se ocultaba á la policía, habiendo ésta desbaratado muchos planes á los anarquistas.

Extraordinarios de la prensa madrileña.

Madrid 1 á las 23.

Todos los diarios de esta Corte y muchos de provincias publican números extraordinarios protestando en los artículos de fondo del atentado, y al par que se alegran de que haya salido ileso el Rey, deploran las víctimas que ha ocasionado.

Casi todos los periódicos de esta Corte amplían el servicio de sus redactores corresponsales con el de esta Agencia.

Telegrama del Rey de Italia

Madrid 1 á las 23.

Al Rey de Italia Víctor Manuel le causó profunda impresión el atentado contra Alfonso XIII.

Enseguida telegrafió al Rey de España y á Mr. Loubet felicitándole por haber salido ilesos del atentado.

La noticia en el Vaticano. El Papa entera al Embajador de España.—Palabras y sentimientos de Pío X.—Telegrama expresivo.

Madrid 1 á las 23.

El Embajador de España en el Vaticano supo la noticia por boca del Papa. Se la dijo personalmente cuando asistía á la misa papal que se celebró con motivo de la solemne inauguración del Congreso Internacional Eucarístico.

El Embajador quedó anonadado ante la noticia, marchando enseguida á expresar su protesta, por medio de telegrama, contra el atentado sufrido por nuestro Rey.

S. S. el Papa recibió la primera noticia por un telegrama detallado del arzobispo de París.

Pío X al leer el despacho exclamó dolorido:

«Pobre hijo mío de mi alma. También para él se presenta la vida llena de



Mr. Loubet, Presidente de la República Francesa

amarguras. Vamos á rezar por su salud y la de Mr. Loubet».

Después de haber rezado largo rato dirigió á Alfonso XIII y á Mr. Loubet un telegrama muy expresivo en el que hacía constar la pena y sentimiento que sintió al enterarse del atentado y les felicitaba por haber salido ilesos.

Catorce heridos.—Oyendo misa.—Miles de telegramas.—Desos del pueblo.

Madrid 1 á las 23'

Se tiene noticia oficialmente de que el número de heridos ocasionados por la explosión de la bomba asciende á catorce. Algunos se encuentran graves.

El Rey acompañado de su séquito y del Embajador de España Sr. León y Castillo, oyó misa en la iglesia de Santa Clotilde. Durante el trayecto fué conti-

Caballos heridos.—Declaración inconfirmada.

Madrid 1 á las 23'10

Uno de los caballos que tiraban del coche reigo quedó herido é igualmente otros caballos de los coches próximos.

No se ha comprobado que sea el autor del atentado el joven detenido en los primeros momentos.

Tampoco se ha confirmado la declaración hecha por una mujer de que vio á un sujeto que hacía señas levantando la mano en el momento de pasar el Rey y que enseguida estalló la bomba.

Soldado fallecido.—Sujeto inocente linchado.

Madrid 1 á las 23'10

Ha fallecido el soldado que quedó herido al explotar la bomba.

También ha muerto otro individuo



El Presidente de la República Francesa recibiendo á S. M. Don Alfonso XIII en la estación del Bosque de Bolonia

nuamente ovacionado por mucho público.

En el palacio del Quai d'Orsay se han recibido miles de telegramas felicitando al Rey y á Mr. Loubet.

El pueblo de París desea que se confirme si el autor es ó no extranjero.

Palabras del Rey.—Bautismo de fuego.

Madrid 1 á las 23'10

París.—El Rey esta mañana, aludiendo al atentado dijo sonriendo: «He recibido el bautismo de fuego sin ir á la guerra.»

Después habló de otros asuntos sin conceder importancia á lo ocurrido.

Ha enviado un ayudante para enterarse en su nombre del estado de los heridos.

Telegrama de Guillermo II.—Entrega de un uniforme.

Madrid 1 á las 23'10

Se asegura que Alfonso XIII ha recibido un largo telegrama del Emperador de Alemania.

Hoy se ha entregado al Rey el uniforme de coronel del ejército inglés que le regala el Rey de Inglaterra Eduardo VII.

Desde Barcelona le habian remitido cinco bombas que tiene escondidas en el bosque de Bolonia.

Mañana enseñará el sitio donde se hallan al Juez Mr. Leydeit.

Detenciones.—Muchos sospechosos

Madrid 2 á las 8'50

Los últimos informes que recibimos de París señalan que la policía ha efectuado muchas pesquisas deteniendo á buen número de anarquistas.

Se asegura que son muchos los sospechosos complicados en el atentado.

Trabajos de la policía.—Noticia confirmada.

Madrid 2 á las 9'30

París.—La policía viene efectuando pesquisas y diligencias muy activas para descubrir el complot tramado por los anarquistas.

Se ha comprobado que las bombas procedían de Barcelona.

Documentos.—Detenciones.—La consigna.

Madrid 2 á las 9'30

Se dice que en seis puntos diferentes descubiertos por la policía se han recogido importantes documentos que darán luz en el asunto.

Se asegura que está preso el principal instigador del atentado.

Parece ser que los anarquistas se daban la consigna fijando paquines diferentes y en distintos sitios sobre los cuales no llegó á sospechar nada la policía. En dichos paquines se aconsejaba que los anarquistas se apartasen del trayecto que recorriera la comitiva real, se supone que con el fin de que no fuesen víctimas de la explosión de la bomba.

Represalias del Gobierno

Madrid 2 á las 9'30

París.—Se comenta que en la Bolsa del Trabajo no se fijaran ayer paquines amenazadores, como es de costumbre. Esto se atribuye á que el Gobierno ha tomado represalias en vista del atentado.

Regreso del Rey por mar

Madrid 2 á las 9'30

Un periódico dice que es posible que el Rey D. Alfonso regrese de su viaje á Inglaterra por mar.

La impresión en Madrid

Felicitación de la familia regia

Madrid 1 á las 21'45

S. M. la Reina así que se le comunicó la noticia, fué al telégrafo, no separándose de él ni un momento, con el objeto de recibir noticias del atentado.

El telégrafo ha funcionado toda la madrugada y parte de esta mañana, entre París y el Real Palacio, de Madrid.

Entre los despachos cambiados figuran los de todos los miembros de la familia Real, los cuales cada uno por separado felicitan al Rey Alfonso.

La Reina Cristina felicitó también á Mr. Loubet, agradeciendo las muestras de simpatía del pueblo francés hacia el Rey Alfonso.

La Reina Madre desea ir á París

Después de conocerse en Palacio el atentado, la Reina Madre manifestó al Gobierno su deseo de marchar inmediatamente á París, pero desistió de su deseo cuando por teléfono le comunicó personalmente su augusto hijo que había salido ileso y que está tranquilo y satisfecho del buen comportamiento del pueblo y del Gobierno francés.

Reserva del Gobierno.—La Prensa

La noticia fué casi desconocida en Madrid hasta las once de la mañana, debido á la gran reserva con que procedió el Gobierno, pues éste quiso convenirse ante todo de que S. M. estaba ileso.

El Gobierno detuvo todos los telegramas que se cursaban, hasta que hubo transmitido el informe oficial á los gobernadores.

Poco antes de publicarse el informe oficial, La Epoca y El Correo publicaron un número extraordinario con despachos recibidos por esta Agencia con gran anticipación á los demás telegramas particulares.

Reunión de ministros

A las nueve de la mañana se reunió en el ministerio de la Gobernación, los Sres. Villaverde, Besada, Martitegui, Cobian y Ojeda, celebrando un Consejo. En él convinieron en elojiar la conducta del gobierno francés, reconociendo que era ya imposible guardar mejor la persona del Rey Alfonso, pues los atentados como el de ayer escapan á toda vigilancia.

Al mismo tiempo acordaron publicar en La Gaceta la versión oficial, para evitar exageraciones y tranquilizar con ello al país.

El extraordinario de La Gaceta.

El extraordinario de La Gaceta apareció al mediodía.

El texto de la versión oficial termina así:

«El Gobierno, interpretando el sentimiento de la nación ha elevado á Su Majestad el Rey D. Alfonso, el testimonio y parabién, como la más profunda gratitud á la Providencia por haber preservado de todo daño al Rey de España.»

El mismo documento se expresa en análogos términos de consideración hacia Mr. Loubet.

Este suplemento como los anteriores era arrebatado por el público de manos de los vendedores.

Las maniobras de Chalons

Madrid 1 á las 21'45

La partida

París.—Esta mañana á las 8'35 S. M. el Rey ha salido con el tren de la estación del Este, dirigiéndose hacia el campo de Chalons, en donde se verificarán las grandes maniobras militares.

Acompañan al Rey, Mr. Loubet y Mr. Bertheaux.

No hubo ningún incidente. S. M. antes de partir, conferenció con el duque de Montpensier.

El objeto de las maniobras

Los alrededores del campo de Chalons se ven animadísimo. Un sol hermoso anima el espectáculo.

Las maniobras han figurado lo siguiente.

Un cuerpo de ejército (ha sido el sexto) avanzó por la carretera de Reims á Bas-le-Duc. Le sigue la quinta división de Caballería.

No lejos de Moulon-le-Petit, el comandante de dicho cuerpo de ejército, recibe noticias de que fuerzas de Caballería enemiga halláanse apostadas en la finca Buy; también se comunica la noticia de que otra fuerza de Caballería está operando en dirección á Saint-Hilaire.

La quinta división de Caballería avanza contra la caballería enemiga. El comandante general del sexto cuerpo de ejército, ordena atacar al enemigo.

La Infantería y Artillería enemigas, estuvieron figuradas por una batería y dos batallones; y la adversaria por una división de caballería.

Comprendieron las maniobras.

Ataque de la quinta división de Caballería. Ataque del sexto cuerpo contra las posiciones enemigas. Marcha de una división contra la Crete-Niel; el objeto de este movimiento fué tomar la finca de Buy.

En esta maniobra hubo tiros con balas y explosivos. Diecisiete baterías de Artillería divisionarias, efectuaron esta operación. Se apoderaron de la Crete-Niel, marchando después á colocarse sobre la Crete-Port.

Esta maniobra figuró dirigida contra un enemigo que se bate en retirada.

D. Alfonso dirige una división

S. M. D. Alfonso, que montaba un hermoso alazán tomó parte en las maniobras de que acabamos de dar cuenta. Mandaba la cuarta división de Caballería.

Como se dispuso de poco tiempo, las tropas evolucionaron rápidamente en todas direcciones.

D. Alfonso va acompañado de sus ayudantes y dirige una carga de caballería contra el supuesto enemigo.

Los que presenciaron la maniobra y la manera como fué ordenada, elogian los conocimientos tácticos del Monarca español.

El lunch

Las maniobras terminaron en medio del mayor orden.

Seguidamente que se hubo verificado esta última maniobra por la fuerza de artillería, se sirvió un espléndido lunch al Monarca español y á los jefes de los cuerpos de ejército.

El lunch tuvo lugar bajo una tienda de campaña instalada en La Cöve.

Desfile y regreso á París

Acto continuo se verificó el desfile de tropas. Eran las tres de la tarde.

Fué un espectáculo brillante.

Después, S. M. el Rey y el presidente de la República, se dirigieron á la estación de Mocermelon.

El tren llegó á París á las seis y cinco minutos.

En la estación había numerosísima concurrencia.

Al aparecer el rey de España la multitud le aclamó, recibiendo una delirante ovación, como no había oído desde que está en París.

Al salir noche de las maniobras monsieur Loubet en tono humorístico dijo á D. Alfonso:

—Que tal el petardo de anoche?

—Petardo?—contestó el Rey—bomba y de las buenas.

FABRA

ALCANCE DE LA NOCHE

Sobre el atentado

Los despachos recibidos desde la publicación de nuestra última edición de ayer, como podrán verlo nuestros lectores en la de hoy, vienen reseñando nuevos detalles del infame atentado perpetrado en París en la noche del miércoles contra el rey D. Alfonso ó contra el presidente M. Loubet, ó más probablemente contra los dos; pues dadas las tendencias anarquistas, hay que suponer fundamentalmente que el autor ó los autores del atentado, aprovecharían la ocasión de montar los dos jefes de Estado un mismo carruaje, para poder más fácilmente desembarazarse de ellos en un solo golpe.

Por fortuna queda confirmado, sin ningún género de duda, que ambos salieron ilesos y que no perdieron su presencia de ánimo, mostrándose á la altura de su elevado cargo.

Entre los telegramas que llegan á esta redacción en el momento de escribir estas líneas, hay uno que nos trasmite el rumor de haber sido asesinado el Zar. Este rumor no ha sido aún confirmado, y de confirmarse el asesinato ó simplemente el conato del mismo, podría interpretarse como indicio de que la explosión de la bomba en París no ha sido un hecho aislado, sino uno de los números del programa concebido por los anarquistas, para imponerse á la sociedad por medio del terror.

Hemos de insistir en nuestra protesta formulada ayer; pero al reprobar con toda la energía de nuestra alma esos actos de salvajismo, no hemos de recurrir al socorrido procedimiento de pedir castigos ejemplares.

Consideramos á los autores materiales de los actos de bárbara violencia decretados por los elementos directores del anarquismo, desventurados alienados, enfermos de la inteligencia que por lo nocivos y peligrosos, es preciso reducir á la impotencia en una ú otra forma, procurando hacernos superiores al natural impulso de indignación que en los primeros momentos solicita nuestra voluntad hacia los temperamentos del exterminio imposible y de la ejemplaridad contraproducente en casos semejantes. Suprimanse, si se quiere, esos miembros podridos del cuerpo social. Pero no se pierda de vista que esa dolorosa amputación resultará un sacrificio inútil si no se ataca la enfermedad en su origen.

Valor y virtudes cívicas para arrostrar las violencias del anarquismo y para establecer en la sociedad el imperio de la justicia, es lo que ante todo se necesita para luchar con éxito contra ese cáncer social de nuestros tiempos. La necesidad de dar cabida á numerosos é interesantes telegramas que la agencia Fabra nos trasmite, nos obliga á terminar este escrito y á retirar otros materiales.

COLABORACIÓN

CANTO ALEMÁN

(A Teresa y á Carmen)

Fué notoria la influencia principalísima que ejercieron los poetas alemanes en el ánimo y en el espíritu del pueblo de su nación cuando se preparaba, como ellos dicen, para el gran momento de la guerra franco-prusiana 1870-1871.

En previsión de los sucesos decisivos para la vida y porvenir de tan importante Estado, que fatalmente habían de tener lugar, dada la enemiga siempre latente que continuamente se revelaba existir entre ambas naciones poderosas, á contar principalmente desde la época victoriosa del primer Napoleón, los hombres políticos alemanes, el gran Bismark á la cabeza, no descuidaban un momento de colocar á su Patria bajo condiciones inespugnables, en situación de afrontar y vencer, como así sucedió entonces, á su poderoso rival, quien, fuerza es decirlo, resultó ignorar los grandes recursos y la potencia invencible de su contrario, ignorancia que puso de manifiesto el ilustre Thiers en aquella sesión memorable de la Cámara francesa, en la que él, arrojando la impopularidad en su nación, con patriótica elocuencia se oponía, él solo, tan enérgica como inúltima á la declaración de guerra que se sancionó.

No fué extraño pues que al sonar el clarín guerrero se levantara Alemania como un solo hombre, y acudiera resuelta y animosa á la frontera en defensa de su Patria, para firmar en Versalles, en la Corte predilecta de los Reyes de Francia, el tratado de Paz, que perfeccionó y dió estado á su resurgimiento y á su completa unión bajo la Corona imperial que hoy mismo la ennoblece.

Entre los poetas populares que más se distinguieron en aquella época, pueden citarse á Hoffman, Freiligrath y Max Schneckburger, á este último muy especialmente, de cuya poesía «Al Rhin» hemos oído decir á alemanes mismos, que ella influyó en la consecución de la gran victoria, más que todas las armas de guerra juntas. Dejando á éstos la responsabilidad de semejante afirmación, nuestro objeto no es otro, al trazar estas líneas, que el de dar á conocer á nuestros lectores la letra literal de los patrióticos versos de Schneckburger; literalmente, como decimos, porque la inspiración, la parte espiritual de toda poesía, sentida por el poeta, no es materia traducible, cualquiera que sea la lengua de que se trate, y mucho menos estaría ella á nuestro alcance, tratándose de nosotros. He aquí la traducción:

AL RHIN!

Resuena un grito con fragor de trueno, Las armas crujen y rebrama el mar: Al Rhin, al Rhin, al gótico Rhin! Quién quiere del río el suelo guardar? Patria amadísima, cese tu alarma, Que fuerte y fiel el río se guarde!

Rápido conmueve aquí, la multitud, Chispas de los ojos brotan á tropel; A la frontera, la juventud acude De Alemania, ansiosa y fiel. Patria amadísima, cese tu alarma, Que fuerte y fiel el río se guarde!

El joven mira del Cielo los confines Do el espíritu de los héroes contempló; Valiente jura, con ánimo guerrero, Que al Rhin de la Patria, nadie separó! Patria amadísima, cese tu alarma, Que fuerte y fiel el río se guarde!

Mientras la sangre el calor retenga, Hay una mano que espada empuña, Y un brazo ríete que fusil sostenga, Pisar del Rhin la orilla, nadie se atreva! Patria amadísima, cese tu alarma, Que fuerte y fiel el río se guarde!

El juramento cunde, la ola acrece, Al viento, en alto, ondea el pabellón! Al Rhin, al Rhin, al gótico Rhin! Guardarlo, toda entera, quiere la nación! Patria amadísima, cese tu alarma, Que fuerte y fiel el río se guarde!

P. MARTÍNEZ.

El postrer informe del Sr. Silvela

La doble circunstancia de referirse al último informe pronunciado por el distinguido jurista y de tratarse en él de un asunto que afecta á familias conocidas de esta capital, nos induce á copiar de un colega de Madrid las siguientes líneas:

No hace aún quince días. El señor Silvela discutía en el Tribunal Supremo con el señor Díaz Cobeña un largo y enredoso pleito sobre fideicomisos.

Los que esperábamos escuchar este debate entramos en la Sala detrás de los dos eminentes juristas.

El señor Silvela se acomodó á la izquierda del Tribunal, dejó caer sobre la mesa los papeles y el birrete que llevaba en la mano, reclinóse ligeramente hacia atrás, y después de afirmarse un instante los lentes sobre la nariz, comenzó á hablar reposado y tranquilo.

«¿Quién había de pensar que al hablar de materia tan árida como los fideicomisos nos recordara el señor Silvela su juventud, sus ilusiones y sus esperanzas de los veinte años?»

Fué una sorpresa gratísima el presenciar aquel revivir ansioso, enérgico, sugestivo. Los que le escuchábamos, oyendo aquella voz que por momentos adquiría tonalidades de pasión y de ternura, acabamos por emocionarnos.

El señor Silvela se transformaba al calor de su palabra, como si la magia de ésta le hubiera hecho pasar de nuevo ante sus ojos un pasado risueño y placentero.

«Tiene para mí este pleito—decía—un singular atractivo. Me hace volver á los años lozanos; me invita á pensar en aquellos tiempos juveniles...»

Y al decir esto, su figura distinguida se erguía gallardamente, sus ojos parecían centellear, en tanto que un rayo de sol primaveral que rasgó un instante las nubes se esforzaba por besarle la plateada barba.

Y seguía diciendo con aquella su admirable palabra, ahora más simpática, más flexible y más insinuante que nunca:

«... Sí; á aquellos tiempos en que contábamos por mundos las ilusiones y las esperanzas... en que empezábamos á delectar en el Digesto y la Instituta, y ya entonces, como primeras, agrestes, y siempre perfumadas flores de nuestra naciente cultura jurídica, oíamos hablar de unas instituciones muy raras que se llamaban fideicomisos... fideicomisos perpetuos... fideicomisos temporales...»

«... Entonces, en aquellos días felices; luego, cuando ya aprendimos á manejar los cuerpos legales, y más tarde cuando hacíamos las primeras armas en el foro, ¡entonces! así vivían y palpitan en nuestro derecho estas que hoy son arcaicas instituciones, como también vivían y palpitan rebosantes de vida y alegría nuestros corazones...»

«Pero hoy...»

Y el señor Silvela hacia un gesto de amargura.

De aquí en adelante apareció de cuerpo entero el gran jurista, como comenazaba siempre por hacer una exposición del pleito, soberana por su sencillez y claridad, que desempolvaba textos legales, por antiguos y raros que fuesen, comentándolos con aquel ingenio peregrino, con aquel acento insinuante que era el distintivo de su oratoria.

Y así sucedió en este pleito. Tras de aquella bocanada de primavera con que el señor Silvela empezó su informe, se enfrocó en el estudio de los antecedentes del litigio, llamándonos la atención hacia la especialísima circunstancia de que, tratándose de una institución hoy ya casi abolida después de la publicación del Código civil, como el fideicomiso, hubiese sido echada á tierra por un testador que á la par fué en vida ilustradísimo magistrado.

«La verdad—decía—que otro magistrado no menos ilustrado fundó este fideicomiso allá por el año 1831, antes de publicarse el Código; pero ¿quién es muy evidente el hecho de que el último magistrado testador dispusiese ya libremente de aquellos bienes? ¿No debe lo viejo ceder el paso á lo nuevo?»

Y con esta última frase, de suprema y desconsoladora realidad, se cortó aquel día el hilo de su palabra fascinadora.

Los que como yo le contemplábamos atentamente, creímos ver que el señor Silvela dejaba de hablar ahogando un suspiro.

Desde aquel día el recuerdo de este debate debe haber revolado varias veces por el pensamiento del gran jurista, recordándole su juventud, acicatando su amor propio por saber quién había ganado en aquella lucha entre lo viejo y lo nuevo...

El pleito le ha sobrevivido. Aún no se ha fallado por el Tribunal Supremo, y el señor Silvela ha dejado de existir sin conocer la sentencia.

Todo su entendimiento jurídico, toda su alma artista, se han quedado en la penumbra de unos considerandos...

La monarquía y un retrato de Ramón Casas

Ramón Casas, el artista insigne, ha pintado un retrato del Rey de España. Este retrato está actualmente expuesto en París. Es obra austera y elegante. Hay en ella, vestido con severidad en líneas y colores, latente en el paisaje, viviente en la figura, simbólicamente representado en la composición, esparcido en las discretas armonías grises del conjunto, algo de la tristeza española de hoy, mezclado con algo de la tristeza española eterna; obscuridades de nublado sumándose á obscuridades de crepúsculo; la lluvia llorosa del decaimiento sobre el mojado de la pobreza y del ascetismo tradicional. No luce triunfal, no dilatadas perspectivas en este cuadro melancólico.

La cadena de las montañas azules cierra el horizonte y parece cortar con hostilidad el paso á cualquier anhelo ilusorio de expansión y aventura. Cenida por los brazos de estas montañas, la tierra es áspera y humilde. Contéplala el cielo desde lo alto como con fría piedra.

Empiezan á caer las sombras. El aire parece estremecerse por un presentimiento de noche; dijérase que, aquí y allá, ha dejado en él rastros de inquietud el vuelo nervioso de los murciélagos... En medio de este paisaje, á caballo, vestido con sobrio y moderno traje deportivo, el Rey. Solo. El séquito cortesano está lejos... Más lejos, el Palacio magnífico, los ministerios, las Cámaras, el Madrid ruidoso é hirviente, el vocerío de la Prensa... Las provincias, las ovaciones, los arcos de triunfo, las apoteosis, las doncellas ofreciendo rosas y adoración, los ancianos de rodillas, más lejos aún... El mar, el mundo, la curiosidad universal, la expectación codiciosa de las potencias, los elarines de la victoria cantando ambición á los jóvenes Imperios, los grandes ejemplos y las grandes leyendas de la Historia, más, más lejos todavía... En la paz, en el silencio, en la soledad, entre las primeras sombras del anochecer, atento, recogido, como escuchando callada lección, el Rey está solo con la Tierra.

«¿Qué dirá esta vieja Tierra al Rey joven, que escucha su hablar silencioso?... Debe ser honda lección. Honda y triste; lección de miseria y amargura y dolor.»

Mas no lección desesperada... ¡Ah! Bien sabe la vieja Tierra que todas las cosas guardan, como ella, en su seno caudales de calor y energía. Bien sabe que el amor que para construir las puso Dios, ó pusieron los hombres, abrazados en hermandad, es fuego que calienta mundos y los sustenta en infinito existir.

Pero sabe también que el aislador más impenetrable es la mentira; que para abrir paso al torrente de aquel arcano fuego y encender nuevamente en él troncos de nuestras aras y de nuestros hogares, hoy tan fríos, es necesario abrir un ancho cauce de veracidad, y que para ver realizado el prodigio de una renovación precisan el trabajo y la humildad, el trabajo heroico que suda agua y sangre y la humildad que sabe avanzar de rodillas hasta las multitudes, mientras los labios claman errores, las maldades, la abominación de toda una vida.

Así la lección de la vieja Tierra al joven Monarca es pesimista, no pesimismo nirvánico. Es una áspera, una fuerte lección de pesimismo activo.

La crítica francesa ha elogiado grandemente, al hablar del retrato de Casas, esta visión artística de un Monarca á la moderna, en traje sencillísimo de excursionista ó deportista, envuelto el busto en una manta de lana, sin nada que pueda recordar el protocolo ni la pompa de un aparato hoy anacrónico y vacío de significación. Más la crítica francesa no siente ni puede sentir como nosotros el valor de moralidad ejemplar que para nosotros semejante visión guarda. Ella es más honda, más vasta, más rica en espiritualidad, si más pobre de palabras, que cualquier programa político.

En el círculo estrecho de estas montañas debemos condensar todos—el primero el Rey—nuestra acción y nuestro esfuerzo; á esta rústica tierra, que hoy abandonamos en desolación por la ufanía viciosa de las ciudades, debemos convertir los pasos—los primeros, los Reales—para que nuestros brazos rompan su estéril viudez y nos sean dadas en cambio riquezas y sanidad y serenidad y bondad, y á su contacto, como Anteo, el cuerpo recobre su fuerza; en la melancolía de este crepúsculo debemos beber todos—antes que nadie, el Rey—una seriedad noble, y hacerla rectora de nuestra vida; de este vestir severo y modesto con que el modelo aparece en el retrato debemos aprender todos—á la cabeza, el mismo Rey—el aspecto de exterior continente que cuadra á nuestra interior pobreza; de este pesimismo activo debemos hacer todos—y ejemplarmente el Rey—la práctica esencia actual de la ética española...

Pero... Pero, según dicen, este retrato, de tan alta significación, no ha complacido á todo el mundo. Y parece que cediendo á deseos cortesanos, el artista está pintando otro retrato, un retrato teatral, en que el Monarca, en el interior de una catedral gótica, vestirá de caballero del Toisón de Oro...

«¡Pompas y esplendores! ¡Catedrales y disfraces de caballería!... Es la farsa secular que continúa; es el Carnaval histórico, turbando irrespetuosamente el recogimiento de esta Cuarema de penitencia y ayuno en que la vida española debe entrar; es la tradición decrépita, que, deoyendo la voz de los tiempos, no quiere aún darse por vencida; son los muros eclesiásticos, aislando la persona Real de los vientos de la Naturaleza y del clamor de las multitudes; son los cirios, ardiendo en artificiosas adoraciones, y las vidrieras coloreadas, mintiendo matices en la luz; son las insignias venidas á España con el absolutismo, que no quieren abandonar el pecho de los Monarcas; es la mentira, la gran mentira, la odiosa mentira, que cerrando el paso al renovante fuego interior, pretende robarnos toda esperanza...»

Habrás, pues, dos retratos de D. Alfonso XIII. Uno, modesto, sincera obra de arte, elegante en su sobriedad, en que el Rey, en traje democrático, aparecerá escuchando con humildad la profunda lección de la Naturaleza; otro, aparatoso, obra de falseamiento y convención, en que el Rey, separado de su pueblo y de su tierra aparecerá como encerrado en la cárcel de un templo iluminado por cirios de lisonja y por luces arlequinadas de mentira; soportando con el peso de todos los errores del pasado. Ante las vanidades y las adulaciones palaciegas, este último retrato será el valeroso, el verdadero. ¿Cuál será el valeroso, el verdadero, ante la serena imparcialidad de la Historia?

EUGENIO D' OSS.

ACTUALIDAD

De la guerra

Después del combate. —El nuevo desastre ruso.—Las fuerzas rusas.—Lo que queda á Rusia.

La nueva derrota rusa ha producido enorme impresión en todos los centros políticos y militares.

Rodjstewensky escogió deliberadamente el camino más corto y se dirigió directamente hacia el estrecho de Corea, donde le esperaba en situación ventajosísima la flota de Togo.

El paso del estrecho en estas condiciones resultaba, pues, una temeridad, por ser inevitable tropezar con la armada japonesa y por tener que exponerse al fuego de las baterías de tierra, especialmente de la isla Troushima y las demás del archipiélago, que lo mismo que los cabos y promontorios pueden servir de abrigo á los terribles y rápidos torpederos.

Para tener una idea del formidable duelo librado, basta dar una ojeada á las fuerzas comparadas de los dos beligerantes.

La tabla siguiente indica de modo exacto el estado de las fuerzas la víspera del combate:

Flota japonesa.—Acorazados: «Mikasa», «Asaki», «Shikiskima», «Fuji», «Chin-Yen».

Guarda-costas: «Fuso».

Cruceros acorazados: «Mishin», «Kasuga», «Adzuma», «Iyate», «Iyate», «Izuma», «Asama», «Tokiva», «Jaku-ma».

Cruceros protegidos: «Otama», «Tsushima», «Nikuta», «Tehihaya», «Kasa-gi», «Chitose», «Tukasoy», «Akaeki», «Suma», «Akitsushima», «Hachidate», «Matsushima», «Teyboda», «Naniwa», «Tokashyo», «Idzumi», «Itusukushima».

Flota rusa.—Acorazados: «Kina-Souvaroff», «Alexandre III», «Orel», «Borotino», «Sliabina», «Sissoi-Velik», «Navarin», «Nicolás I».

Guarda costas: «Abraxine», «Senlavin», «Onchakoll».

Cruceros acorazados: «Nakimeff», «Dimitri-Dousky», «Vladimir-Mono-Monach».

Cruceros protegidos: «Oleg», «Ayora», «Svietlane», «Jemtchong», «Izoum-rond», «Almaz».

Total, 31 unidades para los japoneses y 20 tan sólo para los rusos. En cuanto á su potencia, tonelaje efectivo y velocidad, las fuerzas navales del Japón representan 203.870 toneladas y 153.450 las de los rusos.

Efectivos: flota japonesa, 15.053 hombres; flota rusa, 11.050.

¿Cuáles son las fuerzas navales que quedan á Rusia?

En Extremo Oriente, descontando los buques de la flota del Báltico que han podido escapar, no hay más que el

«Gromoboi» y el «Rossia» y el «Borgatyr», que constituyen toda la escuadra de Vladivostok.

En Rusia se esta constituyendo la cuarta escuadra, que saldrá, según se dice, el 14 de Junio.

Esta escuadra tendrá un tonelaje total de 56.000 toneladas, 253 cañones y 42 tubos lanzatorpedos.

Mandarà, seguramente, la escuadra el vice almirante Niedermuller.

Los buques acorazados que constituirán la cuarta escuadra, algunos de los cuales están todavía en construcción, son los siguientes:

Emperador Pablo I (en construcción), Slava, Alejandro II, Pamyat-Astrai, Alirante Komiloff.

Tales son las fuerzas navales que quedan á Rusia, como se ve, incapaces por ahora de luchar contra la flota japonesa.

Nuestra información

Atentado contra el Rey de España

Es unánime la indignación que ha producido el atentado contra nuestro Monarca.

Todas las clases sociales se felicitan de que el Rey haya salido ileso y protestan unánimes del hecho, condenando á los autores.

Ayer tarde y noche y esta mañana muchas personas de elevada posición social han pasado al despacho del señor Gobernador civil para expresar su protesta con motivo del atentado y para que esta autoridad la hiciera constar ante el Gobierno.

Entre las personas que han estado en el Gobierno civil recordamos á diputados á Cortes, senadores, autoridades locales, directores y presidentes de asociaciones y muchos particulares.

En Mahón y demás pueblos de Menorca también ha producido indignación la noticia.

El Delegado del Gobierno en aquella isla así lo ha expresado al Sr. Gobernador, pidiéndole además detalles del atentado, que le han sido comunicados esta mañana.

El Alcalde de Ibiza esta mañana ha dirigido el siguiente telegrama al señor Gobernador:

«Enterado del ignominioso atentado anarquista de que ha sido objeto Su Majestad el Rey de España en París, protesto del hecho en nombre propio y en el de este vecindario á la vez que felicito á S. M. y al Gobierno de que el atentado no haya traído consecuencias deplorables. Ruego á V. S. traslade estas manifestaciones á el Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros.»

Esta mañana el Sr. Martínez de Campos ha teleografiado al Ministro de Gobernación dándole cuenta de todas las protestas recibidas contra el atentado.

El Capitán General ha expedido el siguiente telegrama al Ministro de la Guerra:

«En nombre Jefes, oficiales, tropas de este distrito, elevo conducto V. E. nuestra respetuosa felicitación á S. M. el Rey y Rael familia por haber salido Monarca ileso inculco atentado anarquista. Renovando tal motivo nuestra inquebrantable adhesión y lealtad instituciones.»

El Centro Militar también dirigió al Ministro de la Guerra el siguiente despacho:

«Protestando atentado París contra S. M. y complacidos hidalga serenidad nuestro soberano, rogamos haga llegar al Trono adhesión respetuosa Centro Militar Palma.»

El Presidente Conde de Montenegro, jefe del partido liberal en Baleares D. Alejandro Rosselló dirigió el siguiente telegrama á S. M. el Rey.

«En nombre del partido liberal de las Baleares y en el miroquejo á V. M. se digno aceptar la más leal felicitación por haber salido ileso del atentado y por la entusiasta acogida de esa noble nación.»

Otros telegramas de protesta y felicitación se cruzaron dirigidos al Rey y al Gobierno.

La retirada de las minorías

Por la reseña que ayer publicamos de la sesión del Ayuntamiento pudieron enterarse nuestros lectores de que las minorías liberal y conservadora, se retiraron del salón de sesiones, seguidamente después que el señor Quijada indicó á tres concejales republicanos para formar parte de una comisión especial que entendiera en el expediente de segregación de los lugares de Pina y Llorito de los Ayuntamientos de Algaida y Sineu, para formar un municipio aparte.

Como es natural, el hecho fué muy comentado.

Así que terminó la sesión, procuramos informarnos del móvil que había guiado al señor Quijada á hacer aquella proposición, no indicando á los monárquicos para tener representación en la mencionada comisión.

El señor Quijada nos manifestó poco más ó menos:

«Después de lo que pasó en la última sesión (se refería el concejal republicano á lo que sucedió respecto de la comisión para emitir dictamen contra suspensión del acuerdo del Ayuntamiento de elevar una exposición pidiendo la apertura de las Cortes), en mi concepto las comisiones deben estar formadas por concejales que pertenezcan á la mayoría republicana. De esta manera, no se volverá á repetir el caso del señor Rosselló y Gómez.

«No le guió á V. ningún otro interés?—Ningún otro. Si mis compañeros han de seguir mi criterio, en cuantas ocasiones se presenten, tomaremos igual acuerdo.»

Esta mañana hemos querido hablar con el jefe de la minoría liberal en el Ayuntamiento, señor Font y Monteros, el cual nos manifestó que los monárquicos se retiraron por entender que la

proposición del señor Quijada significaba una descortesía tenida con las minorías. Esto no debió hacerse—añadió—porque entendemos que todas las fuerzas de la Corporación deben ser representadas en las comisiones. No un acto de descortesía tenida con los monárquicos, que no hay motivo que lo justifique. Además, entendimos nosotros, que el oficio del señor Gobernador, pidiendo informes sobre la segregación de los lugares de Pina y Llorito debía pasar á la Comisión de Fomento que es competente para estos casos, y cuya comisión existen representantes de todos los partidos y en donde, como todas las demás comisiones, tienen mayoría los republicanos. Holgaba, por el nombramiento de comisión especial tanto es así que el citado expediente fuese á parar al negociado de Fomento.

Así está el asunto y estas son las explicaciones que nos han dado ambas partes.

Según nuestras noticias, no eramos otros móviles más que los expresados que hayan dado lugar para adoptar aquella actitud.

Entre la gente del foro, se comentan las siguientes coincidencias, que se han tenido lugar.

En la Audiencia de esta ciudad se ante la sala de justicia, el pleito de fideicomiso de la familia Campaner.

Defendía la parte demandada, el abogado D. Pedro Ripoll.

Poco tiempo después de haber pronunciado dicho informe de derecho el Sr. Ripoll bajó á la tumba, sin que su voz volviera á escucharse en las salas de nuestra Audiencia. Aquel informe de fideicomiso Campaner, fué su postrer informe.

El pleito pasó al Tribunal del Supremo y la parte demandada estuvo representada por el Sr. Silvela.

Pocos días después de pronunciarse el Sr. Silvela su informe ante el tribunal, murió, como saben nuestros lectores.

También dicho informe ha sido el mismo que pronunció aquel notable abogado.

Para mañana se hallan convocadas Comisiones de Ensanche y de Obras.

Esta mañana, por falta de número, ha podido reunirse la Comisión de Fomento.

El Sr. Alcalde continúa indisponible por lo cual hoy tampoco ha acudido al despacho del Ayuntamiento.

Distribución de premios

El presidente de las Escuelas Nuevas gratuitas de San José, D. Miquel Compañy nos ha invitado á los siguientes actos que se celebrarán el próximo domingo.

A las siete se celebrará Misa de comunión en la Iglesia de San Cayetano para los obreros que concurren á dichos Centros docentes y para los señores de la Junta Protectora de la Asociación que cuida de sostenerlos y fomentarlos. Por la tarde á las cinco, en el salón que ocupa la Escuela de la calle del Ganap, se verificará la distribución de premios entre los alumnos que se han distinguido por su aprovechamiento en asistencia, precediendo á este acto una plática y amenizándolo el Orfeón de la Casa-Misericordia que tocará varias piezas de su repertorio.

Detención de un sujeto

La guardia civil de Ibiza ha detenido á Jaime Serra Vich, soltero, de 40 años de edad, por haber causado daños en la propiedad que lleva en arriendo el terreno de San Cristóbal, Mariano Ripoll haber amenazado de muerte á la familia del mismo.

El delincuente al ser conducido al cuartel de la Guardia civil opuso resistencia tirándose al suelo varias veces produciéndose heridas leves.

Se dice que dicho sujeto tiene las facultades trastornadas.

Agresión en Binisalem

Algunos vecinos llegados esta mañana de Binisalem nos dicen que anoche, á las ocho y media, ocurrió el siguiente hecho:

Un mozo de labranza de un predio inmediato á la entrada de aquella villa estaba arreglando el ganado alojado en unos pasos de la casa, cuando se le agredió por dos individuos que le dispararon dos tiros haciendo blanco en ellos produciendo al mozo una herida bastante considerable.

Los agresores se dieron á la fuga pudiendo ser conocidos por el agredido el cual tampoco tiene sospechas.

Contra los robos

Hace unos días en los campos de Binisalem se cometió un nuevo robo continuando de la serie que se van efectuando en aquella población.

Este asunto el Sr. Gobernador y el teniente coronel de la Guardia civil, ya

de la cortez... a fin de la prop... Esta Binal... con obje... descub... posible... robos e...

En la... ayer tar... honor... La c... número... tas con... Un... el Al... En el... minada... fias ent... das á M... Las c... tivo se... Asam... El P... dedore... res de... Sabater... que par... tendrá... las dis... Adju... ción be... catoria... clusión... en la A... 1.º... pagado... margen... industri... 100.º... rado, ta... orujo y... ción; q... los pro... abono d... portación... que se l... 2.º... mos. 3.º... viarios... derivad... agrícola... 4.º... coloh co... importa... Reli... Para... Para... tilde y... Mañ... Neri. 5.º... A las... y misa... Al an... sermón... reserva. En el... empujar... rito San... Con n... tintas ig... cadas á... la devoc... al Sagra... braron l... ca. Todo... curridos... Nota... Para... vapor M... Lloret, D... ret, D. J... D. Juan... Roig, D... mila, D... reno, Para... Lluís é... salieron... dres Pé... Lorenzo... Juan Car... tonio Pe... Mesquid... lino Aup... Francisco... D. Emili... guel Ole... De Bar... na en el... Cerdá, D... Bosch, D... Carbó, D... telló, D... D. Juan... José Gón... Mari... Esta m... el vapor... el vapor... mismo n... A la d... ra Ibiza... leno. Por la... las tres... San Par... lina, para... A las tr... llegado e... Génova a... —Mañ...

os que consti... algunos de la... construcción... n construcción... Pamyat Azora... as navales que... e ve, incapaces... ra la flota japo... ión... quijada signifi... a con las m... acerse—añadió... que todas las... n deben estar... misiones. Fue... tenido (pam... no hay motivo... entendíamos... señor Gober... sobre la segre... y Florita... de Fomento... los casos, y e... representantes... de, como en... tienen mañ... olgaba, pues... ión especial... expediente ha... Fomento... s son las ex... dado ambas... no existen... expresados... para adoptar... s se comentan... que han... iudad se vió... pleito sobre... mpaner... lada, el abo... haber prode... derecho, el... sin que en... las salas de... informe del... su postre... del Supre... tuvo repre... nunciar el... a quel alto... n nuestros... sido el úl... table abo... les... cadas las... Obras... número no... ón de Fo... dispuesto,... dido á su... iolos... s Noctur... D. Matías... siguen... próximo... de Co... Cayetano... á dichos... flores de... mentarlos... salón que... General... dación de... se hayan... miento y... acto una... n de las... rias pie... rto... detenido... 40 años... en la... el reci... Ripoll y... familia... al cuar... existencia... produ... e las fa... mañana... coche, á... guiente... predio... la villa... jándose... se vió... lo dis... uno de... rida de... ga no... redido... de Bi... robo... venían... sobre... el Te... il, jeé

de la comandancia de Baleares, Sr. Gu... tierrez acordando tomar severas medidas... a fin de poner coto á los ataques contra... la propiedad.
Esta tarde, á las dos, ha salido para... Binisalem el Sr. Teniente coronel citado... con objeto de activar las pesquisas para... descubrir á los ladrones y evitar en lo... posible que en lo sucesivo se efectúen... robos en aquella villa.

Procesión

En la iglesia del caserío de Can Capas, ayer tarde se celebró una procesión en honor de María Inmaculada.

La comitiva estaba formada por buen número de niñas, muchos fieles y distintas congregaciones.

Una banda de música tocó, durante el trayecto, varias piezas.

Al entrar la comitiva en la iglesia, terminada la procesión, varios coros de niñas entonaron himnos y coplas dedicadas á María Santísima.

Las calles de Can Capas con este motivo se vieron muy animadas.

Asamblea de alcoholeros en Palma

El Presidente del Sindicato de Expendedores de Aguardientes, Vinos y Licores de esta ciudad D. Bartolomé Riutort Sabater nos ha invitado á la asamblea para protestar de la Ley de alcoholes tendrá lugar en La Protectora mañana á las diez de la misma.

Adjunto con el B. L. M. de la invitación hemos recibido una circular convocatoria que contiene las siguientes conclusiones que deben aprobarse mañana en la Asamblea

1.º Impuesto único sobre el alcohol, pagadero á la salida de la fábrica, con un margen diferencial, entre el vínicó y el industrial, de 35 pesetas el hectólitro de 100.º centesimales; debiendo ser considerado, tal como es, alcohol vínicó, el de orujo y demás residuos de la vinificación; quedando libres del impuesto todos los productos derivados del alcohol; y abono del impuesto en toda clase de exportaciones, en la cantidad y forma en que se hagan.

2.º Supresión del impuesto de consumos.

3.º Rebaja de los transportes ferroviarios y marítimos del vino, alcohol y derivados, y en general de los productos agrícolas, y

4.º Prohibición de poder fabricar alcohol con primeras materias y productos importados del extranjero.

Religiosas

Santoral

Para hoy.—Santos Pedro y Marcelino.

Para mañana.—Santas Puch y Clotilde y san Isaac.

Cuarenta-Horas

Mañana continuarán en San Felipe Neri.

A las seis exposición, á las diez tercia y misa mayor.

Al anochecer continuación del Triduo, sermón, novena del Espíritu Santo y reserva.

Novena

En el Socorro, mañana, á las ocho, empezará una novena dedicada al Espíritu Santo.

Fiestas

Con mucha solemnidad ayer en distintas iglesias, se celebraron fiestas dedicadas á la Purísima Concepción; empezó la devoción del mes de Junio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús y se celebraron los ejercicios de la Hora Canónica. Todos estos actos se vieron muy concurridos.

Notas del Carnet

De viaje

Para Argel, ayer tarde salieron en el vapor Miramar Mr. Stora, D. Antonio Lloret, D.º Rosario Jover, D. José Lloret, D.º María Lloret, D.º Josefa Mitjans, D. Juan Olives, M. Ronstan, D. Jaime Roig, D. Juan Juan, D. Francisco Gomila, D.º Juana Gomila y D. Ginés Moreno.

Para Barcelona en el vapor correo Lulló á las seis y media de ayer tarde salieron D. Vicente Menéndez, D. Andrés Pérez, D. Salvador Cabase, don Lorenzo Mundet, D. José Ordex, don Juan Casador, D. Pedro Martí, D. Antonio Ferrer, D. Pedro Villar, D. Miguel Mesquida, D. Florencio Barcia, D. Paulino Aupi, D. Vicente Sampedro, don Francisco Serrano, D. Juan Monserrat, D. Emilio Flexas, D. José Roig, D. Miguel Oleo y D. Miguel Moragues

De Barcelona han llegado esta mañana en el Bellver, D. Juan Clar, D. Jaime Cerdá, D. Juan Ferrer, D. Bartolomé Bosch, D. Antonio Arguñón, D. Juan Carbó, D. Rafael Pizá, D. Estéban Castelló, D. Juan Castañer, D. José Riera, D. Juan Vich, D.º Apolonia Clar y don José Gómez.

Marítimas

Entradas

Esta mañana, á las seis, ha fundeado el vapor-correo Balear, de Barcelona y el vaporcito Cabrera, de la isla de su mismo nombre.

Salidas

A las doce de esta tarde ha salido para Ibiza y Alicante el vapor-correo Isleño.

Despachadas

Por la Sanidad Marítima esta tarde á las tres quedaban despachados el laúd San Pablo, para Gandía y el laúd Catalina, para Alcudia.

Noticias varias

A las tres de esta tarde aun no había llegado el vapor que debe remolcar hasta Génova al Concetta.

—Mañana deben llegar de Argel el

vapor Miramar y de Valencia é Ibiza el Balear.

Banca y Bolsa

Valores Locales

Table with 2 columns: Value, Price. Includes items like Crédito Balear, Fomento Agrícola, Acciones Vapores Ioleña, etc.

Valores Públicos

Table with 2 columns: Value, Price. Includes items like Oficial del día 31 á las 19, 4 por 100 interior contado, Banco de España, etc.

Gacetillas

Rogamos á nuestros abonados sean indulgentes si algunas faltas en el reparto de LA ULTIMA HORA han notado estos días. Ha sido tan considerable el número de altas que hemos tenido y el movimiento de cambios de los que se asientan de Palma, que es indudable que el reparto no se ha hecho con la exactitud á que están acostumbrados nuestros suscriptores.

En diferentes ocasiones hemos protestado de los abusos que cometen los dueños de carretones ligeros marchando a gran velocidad por los sitios más concurridos.

Sobre lo mismo La Tarde de hoy publica lo siguiente:

«Ayer tarde algunos carretones de troto se estaban ejercitando en velocidad, en el trozo de carretera comprendido entre el mesón de Can Blau y la puerta de San Antonio.

Sabido de todos es, lo transitada de aquella carretera por el gran número de peatones vecinos de la Soledad, cuyas vidas peligran constantemente si sigue la tolerancia de nuestras autoridades para con los dueños de aquellos vehículos.

De qué sirve el lujo que se permite el Ayuntamiento de sostener dos guardas montados?

Han empezado en el Instituto los exámenes ingreso.

En los nuevos presupuestos de Marina se propone que la escuadra esté armada durante todo el año, y se fija el contingente para el próximo año en 6.000 marineros y 2.000 de infantería de Marina.

D. Ricardo Roca se ha hecho cargo del activo y pasivo de la sociedad Eduardo Roca y hermano, habiendo concedido poder á D. Domingo Torrents Roca para que le represente en su ausencia y lleve la firma en las operaciones de la casa.

Anoche en el local del Orfeo Mallorquín se celebró una velada en conmemoración del Aniversario de dicha asociación.

Ayer tarde, en el vapor correo Lulló fué embarcado y para Barcelona el sujeto detenido en Mahón como anarquista.

El almacén de los señores Piña, hermanos, situado junto á la Puerta de San Antonio ha sido vendido para ser convertido en iglesia.

Se asegura que á ella serán trasladados las imágenes de la iglesia de San Antonio cuyo derribo está acordado.

Por el Juzgado municipal de Saneles se saca á pública subasta una casa y corral sita en aquella villa, calle del Retiro núm. 15.

El 27 del actual se celebrará una subasta oral para la venta del material inútil existente en el Hospital Militar de esta Plaza.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de San José de Ibiza dotada con el sueldo anual de 996 pesetas.

Durante el término de 15 días los aspirantes á ella, pueden presentar solicitudes.

La Guardia civil ha hecho varias denuncias por infracción de la ley de Caza.

En Son Servera la guardia civil ha puesto á disposición del Juzgado á un sujeto que infringió varias lesiones á Mateo Font Esteva en reyerta que sostuvo con él.

El Agente de Manacor de la Recaudación de Contribuciones ha remitido al Sr. Gobernador civil un edicto contra varios deudores á la contribución territorial.

El Sr. Gobernador ha autorizado al Sindicato de expendedores de vinos,

aguardientes y licores para celebrar mañana á las diez en el local de La Protectora una Asamblea contra la ley de alcoholes y la manifestación que terminada esta se dirigirá por las calles de San Felio y Borne al Gobierno civil para entregar el mensaje que, conteniendo las bases acordadas en la misma, se enviará al Presidente del Consejo de Ministros.

La Sociedad Anónima «Agua y Sales de Mediana de Aragón» agradecida al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creído cumplir con un deber de gratitud con este, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto á la venta la «Cajita Ideal», conteniendo 25 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

Asma se alivia y llega á curarse con el uso de las Pastillas Morelló.

Catarros de estómago, vientre, vejiga ó matriz, desaparece con el uso de las Sales de Mediana de Aragón.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

CONTRA LA CLOROSIS. Novedades en trajes para Caballero, Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Quincallería Fuster.—San Nicolás, 7.

Ninguna Tos resiste 24 horas á los Discoides pectorales Rosselló, caja 2 reales.—Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

El legítimo Jarabe Climent cura la Salud, anemia, escrófulas, tisis.

Loza y porcelana.—Quincallería Fuster.—San Nicolás, 7.

Conquechu, catarro, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta Depósito, Farmacia Obrador, Palma.

Quincallería Fuster.—San Nicolás, 7.

Novedades para Señoras, Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

SASTRERIA y novedades de Buenaventura Fuster.—Véase anuncio 4.ª página

La mejor medicina para el esaragmo, ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

Aviso importante

Deseosa la CASA PERELLÓ de complacer á su numerosa y distinguida clientela, como también al público en general, pone en conocimiento de éste que desde el día 1.º de Junio próximo, queda abierta la suscripción á La Lectura y Abono musical.

Las condiciones y datos que se deseen conocer se facilitarán por la misma

Casa Perelló Unión 19 Gran Almacén de Música

PÉRDIDA En las inmediaciones de la Hostal Nons el jueves 1.º de Junio se extravió una caja con instrumentos de cirugía. Se gratificará el hallazgo presentando en la Farmacia del Dr. Sureda, frente San Miguel.

JOVEN-MERITORIO Se desea uno de 14 á 15 años que sepa leer y escribir correctamente. Informarán, Centro de Anuncios.

PÉRDIDA Anteyser se extravió una cadena de oro con varias medallas, desde el pasco del Borne y calles que conducen á la de Santo Domingo. Se gratificará espléndidamente á quien la presente en el Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia—10.

Weldons CATALOGUE OF FASHIONS Hermoso catálogo de figurines alta novedad, correspondiente al mes de Junio. Dicho catálogo se publica en sustitución de The Lady

igual forma y precio 1'50 ptas. Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

Enseñanza de Corte Sistema sencillo y rapidísimo por los últimos figurines sin más gastos que los de los honorarios de las lecciones. Corte y preparación para lecciones sueltas en la Academia 0'50 pesetas y á domicilio 1 peseta. Venta de patrones á medida á mitad de precio.

Se reforman sombreros de Señora y niños á precios económicos. Brosa—14—tienda Se necesitan oficiales de sombreros y modistas.

Liquidación asombrosa 40—San Nicolás—40 5.000 sombreros de paja de todas clases su mamente baratos.

VER PARA CREER Sombreros castor, impers á precios nunca vistos. Gorras de todas clases. Para las próximas estaciones no comprar sombreros sin antes visitar este establecimiento. 40—San Nicolás—40

Carreras Militares Preparación en un año Academia dirigida por los primeros tenientes D. Jaime Riera y D. Ezequiel Lope Con el concurso de varios oficiales del Ejército INFORMES, PELAIRES, 35—2.º

Más telegramas

Dimisión de un Ayuntamiento.—Fallecimiento. Madrid 1 á las 23

El Ayuntamiento de Madrid ha dimitido á causa del fracaso que ha tenido su proyectado empréstito.

Ha fallecido la hija menor del Sr. Sánchez Guerra.

El Zar asesinado.—Almirante herido grave.—Madrid 2 á las 9'30

Algunos periódicos acogen el rumor de que ha sido asesinado el Zar. Carecemos de noticias.

Tiende á confirmarse que el almirante Rodjesvenski está herido gravemente.

Dicen de Tokio que el almirante Toelkernan ha muerto, á consecuencia de las heridas que recibió en el combate del sábado último.

Plan desbaratado.—El suceso de París y detenciones de anarquistas.—Campana indigna Madrid 2 á las 10

Los periódicos insinúan que el Gobierno ha hecho abortar un plan de cierta índole que se tramaba en Barcelona para contrarrestar el éxito que hasta ahora ha obtenido el Rey en su viaje al Extranjero.

Se añade que el suceso de París y las detenciones de anarquistas efectuadas en Barcelona y una en Mahón guardan entre sí relación.

El Gobierno se muestra muy reservado.

Las personas sensatas recuerdan la indigna campaña hecha por españoles excitando los ánimos de los exaltados, apelando para ello á los recuerdos de la historia de Monjuich y la supuesta de Alcalá del Valle.

El Viaje del Rey EN PARIS

Un banquete Madrid 2 á las 2'45

París.—El ministro de Marina ha obsequiado con un banquete al ministro de Estado Sr. Villaurrutia y á los oficiales de la escuadra española, que se hallan en París.

Durante el banquete, reinó mucha animación.

Al final brindaron por S. M. el Rey.

Recepción.—A descansar Con toda solemnidad, en el palacio del Eliseo, se ha verificado la recepción oficial, desfilando por ante el monarca, miles de personas

D. Alfonso se retiró á descansar en el palacio Quai d'Orsay, á las doce de la noche.

A Saint-Cyr Madrid 2 á las 10'30.

París.—Esta mañana, el presidente de la república ha ido al palacio de Quai d'Orsay á buscar á S. M. con el objeto de ir á efectuar una visita á Saint-Cyr

De aquel palacio marcharon á la estación de los Inválidos en donde tomaron el tren, que les condujera á aquella población.

En esta se le regulará al Rey, un magnífico caballo árabe.

Atentado contra el Rey de España

Protestas unánimes.—Paralones Madrid 2 á las 8'40

Continúan recibiendo numerosos telegramas de provincias que retratan las unánimes protestas y la penosa impresión que ha causado el bárbaro atentado.

En París siguen recibiendo telegramas para D. Alfonso expresando el parabién de todas las naciones.

En Palacio es extraordinario el número de telegramas recibido, entre los cuales hay uno del Papa y otro del Emperador de Austria, los dos son muy expresivos.

El Rey á su Madre.—Ovaciones Anoche recibió la Reina Madre un telegrama muy expresivo del Rey Alfonso, cuyo texto dice así: «Acabo de regresar de las maniobras de Chalons; por todas partes soy acogido con demostraciones de entusiasmo indescriptible, bajo tan grata impresión os recuerdo y abraza vuestro hijo Alfonso».

La «Gaceta» publica noticias expresando las calurosas ovacio-

nes que se hicieron al Rey al regresar de Chalons.

La Cámara de Roma.—Gratitud del Gobierno español. Madrid 2 á las 9'30

La Cámara de Roma ha acordado expresar á los Gobiernos de Francia y España su parabién y la reprobación del atentado. La Cámara de Atenas ha teleografiado en iguales términos.

Mr. Rouvier, presidente del Consejo en París, ha recibido un telegrama del Sr. Villaverde expresando las felicitaciones del pueblo español por el fracaso del atentado.

Mr. Rouvier ha contestado que el atentado que acaba de cometerse fortalecerá los sentimientos de amistad y unión que reinan entre Francia y España.

El Ayuntamiento de Madrid ha remitido también telegráficamente un mensaje de felicitación al Rey y á Mr. Loubet.

Gratitud.—Contra el anarquismo Mr. Loubet y el Rey Alfonso continúan recibiendo numerosas felicitaciones.

D. Alfonso está agradecidísimo á la protesta unánime del pueblo francés.

El Rey ha condecorado con la cruz blanca del mérito militar, á tres agentes de policía que resultaron heridos.

Se anuncia una activa persecución contra los elementos intelectuales que cultivan el anarquismo en Francia.

Declaración del Rey Alfonso El Rey de España ha declarado que sintió el golpe de la bomba al dar en la caja del coche, pero que se abstuvo de decirlo por no preocupar á Mr. Loubet y á la comitiva.

Palabras de Alfonso XIII sobre el atentado.—Más protestas Madrid 2 á las 9'50

París.—En el momento de felicitar al Presidente del Consejo Mr. Rouvier al Rey, en la estación del ferro-carril, por haber salido ileso, D. Alfonso contestó: «Esto es solamente un simple fuego de artificio».

El diputado, consejero municipal, por el barrio en que está situado el Ministerio de Negocios Extranjeros ha ofrecido á Alfonso XIII un ramo de rosas en nombre de los habitantes de su distrito, expresándole la indignación que les ha producido el atentado.

Detenidos.—Lo del complot Madrid 2 á las 9'50

París.—«La Libre Parole» dice que los detenidos hasta el presente, ascienden á 50, los cuales se cree que están complicados en el atentado

«La Petit Republicque» dice que el anarquista Malato ha declarado que sólo conocía la existencia del complot tramado para matar al Rey de España y que los proyectiles que recibió de Barcelona, los arrojó á los fosos de las fortificaciones.

«Le Figaro» dice que se busca con actividad á algunos españoles, que se creen complicados en el atentado.

Un detenido sospechoso Madrid 2 á las 9'50

Hemos recibido un telegrama en el que se da cuenta de que en Burdeos ha sido detenido un joven de 20 años, sospechoso de que sea un anarquista.

Tiene la cara y las manos con heridas.

Al declarar, ha dicho que las heridas se las produjo en una caída de bicicleta.

Se resiste á hablar. Esto confirma las sospechas que se tenía de que estuviera complicado con el atentado de S. M. el Rey.

El detenido marchaba á Irún.

Proyectiles recogidos.—Desperfectos del coche regio.—Lacayo herido leve Madrid 2 á las 9'50

Los proyectiles recogidos tienen todos la forma de piña.

El tablero del coche regio en el lado en que iba sentado Mr. Loubet, ha resultado con algunos agujeros. Otros pedazos de la bomba atravesaron la parte inferior del landó, alcanzando la puerta de la derecha é hiriendo levemente al lacayo que iba sentado á este lado del pescante.

El infante D. Carlos Madrid 2 á las 9'50

Así que D. Carlos de Borbón supo la noticia del atentado de que fué objeto su cuñado el rey de España, tomó el tren, pasando á París.

Un telegrama que tenemos da

cuenta de que D. Carlos ha llegado á París.

El recibimiento que se hará en Madrid Madrid 2 á las 10

Un periódico de esta Corte, inserta un artículo excitando á la opinión pública para que el día que S. M. el Rey regrese á Madrid, se le haga un entusiasta recibimiento, digno del monarca que se ha librado de la criminalidad anarquista.

Opinión de «El Universo», Madrid 2 á las 10'

«El Universo», en su número de hoy publica un artículo diciendo que á nadie se persigue en España, más que á los católicos y en cambio se permite la propaganda de opiniones utópicas

Añade que el monarca español se libró de la catástrofe merced á los designios de Dios.

En acción de gracias Madrid 2 á las 10'30

París.—El próximo sábado, en la iglesia de San Francisco Javier se celebrará un acto religioso en acción de gracias por haberse salvado el Rey del atentado anarquista

A él asistirá D. Alfonso. Visita á heridos.—Un español es el autor Madrid 2 á las 10'30

París.—S. M. el Rey, esta mañana, personalmente ha pasado al Hospital para visitar á los heridos del atentado.

Es creencia que el principal autor del atentado resulta ser un español llamado Ferraz

La policía activa las pesquisas para encontrarle.

Alcance de última hora

Choque de un tren Madrid 2 á las 15'30 (URGENTE)

Desde Rosas telegrafían que cerca de aquella estación ha chocado un tren, con trece vagones que se habían desprendido de otro convoy.

Hubo cinco heridos. Con motivo de tal choque, se halla interrumpida la circulación.

La reina orando Madrid 2 á las 15'30 (URGENTE)

S. M. la Reina madre, esta mañana, acompañada de una dama de honor, modestamente vestida y luciendo una mantilla negra, ha pasado á la iglesia de la Virgen de la Paloma, ante cuya imagen oró largo rato.

Al atravesar los barrios bajos, la gente la ovacionó.

De Londres á España (URGENTE) Madrid 2 á las 15'45

Va tomando cuerpo la noticia ya adelantada por esta agencia de que el Rey Alfonso después de su visita á Londres, regresará directamente á España por mar.

La Bolsa Madrid 2 á las 16 (URGENTE)

Interior contado. 78'05 Interior fin de mes. 78'17 Amortizable 5 por 100 97'70 Banco de España. 421'00 Compañía de Tabacos. 000'00 Francos. 32'20 Libras. 00'00 Exterior de París. 91'42 FABRA

Obras de Blasco Ibáñez LA BODEGA, 3 pesetas. EL INTRUSO, 3 id. SÓNNICA LA CORTESANA, 3 id. ENTRE NARANJOS, 3 id. LA BARRACA, 3 id. CAÑAS Y BARRO, 3 id. LA CATEDRAL, 3 id. Librería de J. Tous, P. de Cort 14 y 16

LE MIROIR DES MODES Edición francesa correspondiente al mes de Junio. Se ha puesto á la venta en la librería de J. Tous.

2 PESETAS Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE LAS BALBARES Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 5 de Junio próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde y en la sala de ventas de la Asociación se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en Junio de 1904.

Hasta el día 3 del citado mes á las 7 de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 26 Mayo de 1905.—El Vocal de turno, Rafael Blanes y Tolosa.

VENTA Se desea vender una casa de recreo sita en Porto-Pi calle de la Garita que reúne todas las comodidades apetecibles, para una familia, con jardín y agua para regar y beber. Informes: Centro de An

CAMBIO DE LOCAL

El Siglo

Gran Comercio de tejidos y novedades para Señora y Caballero

MIGUEL LLAUGER

Participo á mi numerosa y distinguida clientela y al público en general, que el establecimiento que tenía en las calles de la Platería n.º 51 y 57 y Jaime II, número 118, frente á la de Cerro, conocida vulgarmente por CASA MARIA DEL SEGO, lo he trasladado á las calles de Siete Esquinas, n.º 2 y 10 y Colón, 38 y 40, antes tienda de Curtidos de D. Mateo Castell.

PALMA DE MALLORCA EL SIGLO Siete Esquinas núm. 2 y 10 y Colón, 38 y 40

OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufran **Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad general, Palpitaciones del corazón** y demás **Enfermedades nerviosas**, recobren rápidamente la salud perdida con el **FOSFO GLICO-KOLA Domenech** que recomiendan los médicos más eminentes. Se remitirá GRATIS una muestra de este maravilloso TONICO RECONSTITUYENTE en elegante caja metálica á toda persona que lo solicite del autor Sr. Domenech, Esjada de San Pedro 72, Farmacia, Barcelona.

Plaza de Coll 9¹, 9² y 9³ **ALMACENES DE TEJIDOS** Galera 6, 8, 10 y 12

en Pañería, Sastrería, Lencería y demás artículos

Buenaventura Fuster y Fuster

PARADA DEL TRANVIA TEMPORADA DE VERANO DE 1905

Grandes existencias y espléndido surtido en géneros para la presente estación á precios sin competencia adquiridos directamente de los principales puntos productivos. Cortes de trajes Lanilla desde ptas. 4. Idem de alpaca negra desde 9 id. Rebaja de precios en los Estambres, Gargas, Vicuñas, Armures Diagonales y demás géneros pertenecientes al ramo de Pañería. Gran surtido en driles para trajes de Caballero (Fabricación Mallorquina) á precios sumamente reducidos. Expléndida colección en Cefiros (Vichys) para trajes de Señora desde el precio más reducido la mejor que se fabrica.

2.000 americanas de alpaca confeccionadas, desde 5 pesetas

Telas de hilo, creas, semis curados, madapolanes, pañuelos, toallas, manteles, servilletas, todo á precios limitadísimos.

Visítad siempre este establecimiento Plaza de Coll 9¹, 9², 9³, Galera 6, 8, 10, y 12----PARADA DEL TRANVIA

Carne líquida del Dr. Valdés García

DE MONTEVIDEO

ALIMENTO-TONICO-RECONSTITUYENTE

Extracto líquido elaborado con la mejor carne de vaca del Uruguay.—Cada frasco de 150 gramos representa 3 Kilos de dicha carne.—Indispensable en las convalecencias.—Eficacísimo y sin rival contra la NEURASTENIA, ANEMIA Y CLOROSIS.—Es de aspecto agradable y sabor delicioso.—No irrita el estómago.—De venta en todas las Farmacias de las Baleares.—Rechácense las imitaciones.—Unicos representantes en España: Llobet y Martorell—Barcelona.

Elixir Estomacal

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es

tónico-digestivo y anti-gástrico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 80 años de antigüedad ya hayan fracasado todos los demás medicamentos.

Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenterías, dilatación del estómago, tísica del estómago, neurastenia gástrica, hiperloridria, anemia y clorosis con dispepsias; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa.

Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los floores de mesa, éxito seguro en los catarros intestinales de los niños.

No sólo cura, sino que obra como preventivo impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia Madrid y otras partes de Europa y América.

Vapores Directos

De este puerto para los de las ANILLAS

Para Santiago de Cuba, Habana, Veracruz, Tampico y New Orleans, saldrá de este puerto directamente el día 15 del próximo Junio, el vapor

Puerto Rico

Admite carga y pasajeros para dichos puntos.

NOTA.—Teniendo cabida muy limitada, se suplico á los señores cargadores que avisen á la mayor brevedad la cabida que necesiten, teniendo en cuenta que no podrá admitirse la carga que no esté previamente comprometida.

Para más informes, dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias.

FABRICA—Bordada, Teléfono, 3.277.

DESPACHO.—Princesa y Otonera, 6.—Teléfono, 1.647, Barcelona.

Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar ni molestia. Precio 1 peseta.

De venta: Guillermo Llavall, San Nicolás 39, y en las farmacias, estumerías y droguerías.

Fundada 1752. Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Cura el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los desórdenes que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847. Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España—J. URACH & Co., BARCELONA.

Norddeutscher Lloyd Lloidy Norte Aleman

Pasejes combinados á precios reducidos desde Palma á todos los puntos principales del globo. Para más datos dirigirse á la agencia: C. Schrader y Compañía, Palacio 20.

Nodriz

De 22 años de edad y primífera, leche de seis meses, desea criar en casa de los padres.

Informes calle de San Buenaventura.

Se vende

Por tener que ausentarse su dueño se vende un establecimiento con ceterantería nueva y á lo moderno, en un buen punto de Palma. Dará razón, Sindicato 78.

Se desea alquilar

El predio SON GILU poblado de almendros y de higueras situado en el término de Llullí.

El dueño vive calle Mayor 34 en Sineny y en el predio está todo los días.

Se alquilan

Doz locales de gran capacidad muy ventilados y con abundante agua de fuente y de pozo, los dos propios para fabricas, uno de planche y el otro primer piso situados ambos en punto muy céntrico del Arrabal de Sta. Catalina.

Informes: Centro de Anuncios.

Vapores Trasatlánticos

DE A. FOLCH Y COMPAÑIA

Sociedad en Comandita

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 10 de Junio próximo del puerto de Barcelona el vapor español

Juan Forgas

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. Martinez y Planas, San Juan, 20 Palma

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social—Madrid

C. de Orléans, n. 1—Paseo de Recoleta

GARANTIAS

Capital social, 12.000.000 pesetas efectivas.

PRIMAS Y RESERVAS

Pesetas 50.357.563,15. 40 años de existencias

Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 19 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones, acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 45 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

PESETAS 98.678.114,78

Subdirección en Palma—Apuntadores 8—Llavall

Ante verdad peripe... y aclar... bra la... ¿La incapapa... á la in... parado... Por... ficiente... pos; po... de su e... tencia... idea di... en cum... person... un ejé... acerc... aberear... talla, p... siado c... y zozob... Hech... transpo... en jefe... 12 kil... Shakke... Mien... en retir... blan ya... norte d... manec... nada. I... jor dich... de los m... nes n... que No... mamur... grafos... que m... tranqui... Este... embarg... cinco ej... sabio en... He com... palabra... algunos... nes: no... la impu... bre», sin... tos, de e... todos su... sión per... duales e... La ob... da á la r... logia alg... que jug... Napoleó... La ele... nes no s... de un h... delibera... nentes d... examina... las posit... sorpresa... las ince... peligros... Ellos... en el... caciones... una inici... La pre... no es fat... Cuanto... haya de... pados... así como... ma, con... tividad... En cu... neral, se... cuyo rac... estableci... de una... intervien... encargad... la coordi... modifica... según la... Ciertas... altas, de... éxito de... japonés... geración... sabiduría... persuadi... no cump... en peligr... trario el... ni siquie... dad. Le... buen ser... mismo, r... sus conce... obligan á... sacrifican... de la nac... como un... todo. He aqu... ducto de... pueden te... na de la... des ni odi... Para q... vididos p... codicien... nor. Los p... nada para... más que e...